
  
  
  
SPD-Fraktion im Rat der                                               CDU-Fraktion im Rat der 
Stadt Lünen                                                   Stadt Lünen   
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
   
 An den                        Lünen, den 12.05.2021  
 Bürgermeister der Stadt Lünen  
 Herrn Jürgen Kleine-Frauns  
 Rathaus 
  

  

Antrag: Antrag zur Evaluierung und Fortschreibung der Spielflächenleitplanung 2020 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 
wir bitten Sie den folgenden Antrag in die Tagesordnung der nächsten Jugendhilfeausschusses am 
01.06.2021 aufzunehmen. 

 
Beschlussvorschlag: 
Der Jugendhilfeausschuss beauftragt die Verwaltung: 

a. die Spielflächenleitplanung 2020 fortzuschreiben.  

b. eine Planung bis Ende 2021 vorzulegen. 

c. weitere Spielflächen für Lünen zu planen, um eine ausreichende Versorgung an öffentlichen 
Spielflächen in Lünen zu gewährleisten.  

d. bei der Gestaltung und Planung neuer Flächen ein besonderes Augenmerk auf Spiel- und 
Bolzplätzen für Jugendliche zu legen. 

e. bisher unterversorgte Stadtteile in Lünen im besonderen Umfang einer Prüfung zu unterziehen 
und ggf. bei der Errichtung neuer Flächen zu berücksichtigen.   

f. in die Planungen die in Lünen vertretenen Bau-Gesellschaften mit einzubeziehen.  

 

Begründung: 

Es ist notwendig nach den aktuellen ermittelten Zahlen das Angebot der Spielflächen in Lünen zu 
erweitern. Nach dem Richtwert des sog. „Goldenen Plans“ für Spielflächen (2,25 m² multipliziert der 
Einwohnerzahl) fehlen in Lünen ca. 40.000 m² öffentliche Spielflächen für eine ausreichende 
Spielflächenversorgung. Das betrifft insbesondere die Stadtteile Brambauer, Beckinghausen, Osterfeld, 
Stadtmitte, Wethmar und Lünen-Nord (siehe Spielflächenleitplanung aus dem Jahr 2018). 

Beim Ranking von Spiel- und Bolzplätzen für Jugendliche liegt Lünen gegenüber vergleichbaren 
Kommunen im unteren Viertel bezogen auf die Einwohner*innen unter 18 Jahren. Der Fall des 
Brambaueraner Spielplatzes „Auf dem Kelm“ mit dem begehrten Streetballkorb zeigt exemplarisch, dass 
die Lüner Jugendlichen mehr Spiel- und Sportmöglichkeiten benötigen. Bei der Planung sollten die 
Wohnungsbau-Gesellschaften (z.B. Bauverein, WBG und Vivawest) mit einbezogen werden, um eine 
abgestimmte Planung, Finanzierung und Bewirtschaftung der Spielflächen zu erreichen. 

  
Wir bitten freundlich um Zustimmung.  
  
  
Mit freundlichen Grüßen  
  

            
  
Rüdiger Billeb             Christoph Tölle  
Vorsitzender der SPD-Fraktion         Vorsitzender der CDU-Fraktion  

  




